



**Samir Chaouki**

Directeur de publication

s.chaouki@leseco.ma

## MRE «diplomatic»

**L**e Maroc dispose d'une manne inestimable qu'il ne sait malheureusement pas exploiter. Ce sont ces Marocains du monde qui, dans leur quasi majorité, sont attachés à la mère patrie et, bien plus, sont mobilisés à chaque fois qu'il est question de défendre le pays. Ce ne sont pas que des paroles et encore moins de l'affection démesurée, mais c'est bel et bien la réalité. Déjà dans l'avion vers Stockholm, il ressortait des bribes de discussion de certains jeunes MRE, de retour du Maroc après avoir passé l'Aid en famille, qui étaient certes, remontés contre l'administration, la douane et d'autres «phénomènes» propres au pays, mais dès que la crise Maroc-Suède a été évoquée, ils oublièrent vite les «tares» du bled. Ils ont juré de tout utiliser pour faire comprendre à leurs collègues le bien-fondé du dossier du Sahara. Dans la capitale suédoise, on a été surpris par l'engouement de certaines associations de Marocains de Scandinavie et leur ferveur à défendre corps et âme la cause nationale. Ces gens-là n'ont été mandatés par personne, ni obligés de le faire pour un quelconque intérêt. Seul l'amour de la patrie alimente leur désir à apporter quelque chose au Maroc. Et cette sincérité, tout un chacun la rencontre chez nos compatriotes partout où nous les croisons. C'est le fait du renouvellement des générations. Et c'est justement ce détail qui devrait intéresser l'État afin de réorienter ses radars vers cette population. Le Maroc gagnerait à tendre la main à cette diaspora, jadis représentée par des «amicales» folkloriques et aujourd'hui marginalisée. Les cadres qu'elle comprend ne peuvent être plus nuls que certains ! ●